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不少市民都遭遇过被远光灯刺眼的现象，大家都对这种行为很反感。网友“滕州善国”发帖说：“现在市区内

光线都很好，绝对不需要使用远光灯，哪怕连近光灯都不用开，在夜里看路照样非常清晰，再就是还有一些在大

桥上乱停车的，开车接打手机的，对于这种人交警是不是可以好好治理下。”家住赵王河小区的王先生说：“希望

那些时常因为忘记关远光灯或者故意开远光灯的人，正确使用远光灯，特别是在市区，没有必要开远光灯的时候

尽量避免强光照射到对面行驶过来的车辆，给别人方便了，别人也能给自己方便。”

家住威尼斯小区的张女士
表示就曾经遇到过开远光灯的
一个“奇葩”。张女士称前段时
间晚上下班比较晚，驾车经过
荆河公园一个十字路口的时
候，对面一辆轿车驶来，开着远
光灯，晃得张女士眼前漆黑一
片。此时，一行人在她车前数米
处过马路，张女士被对方车灯

照得心烦意乱，等走近了才发
现前方有人，慌乱之中慌忙刹
车，差点撞到那行人。“在闹市
区街灯那么明亮，可许多驾驶
员仍喜欢把远光灯开得贼亮。
我现在一到晚上，就害怕开车
上街，不仅伤害人的眼睛，而且
很容易带来危险，对面有开远
光灯的，被照射到的人的眼睛

几乎处于视力缺失的状态，这
就等于闭着眼睛开车。”谈起那
惊险的一幕，张女士仍心有余
悸。

家住滕阳丽都的王先生也
曾有相似的经历：“前天和朋友
一起出去吃饭，骑电动车到善
国北路和学院路交叉口的时
候，正想过马路，一辆机动车急

速驶来，开着远光灯，大灯把我
照的眼花缭乱，当时我并没有
看清路边有个人，电动车把手
刮到了这位正在步行的路人。
后来那个开着远光灯肆无忌惮
行驶的机动车一溜烟开走了，
我只能停下来查看被刮到的路
人的情况。”

远光灯是道路“杀手”

“远光灯会车可导致人瞬
间致盲，很容易引起驾驶员心
慌并且手忙脚乱，发生危险。前
车内外后视镜中会出现大面积
光晕，同时还会干扰驾驶员的
判断能力，看不清前车和自己
的距离，更不知道后车的行驶
情况。”市民刘先生说。

面对普遍滥用远光灯的现

象，有市民表示希望交警部门
加大处罚力度，从道路交通安
全法上约束市民的行为。“如果
遇到这种滥开远光灯的现象，
交警部门加大处罚力度，应该
会减少这种现象的发生。”市民
赵先生还说，“不仅如此，每一
个开车行驶在路上的驾驶员都
应该时刻提醒自己，不要轻易

打开远光灯，做一个有素质、有
涵养的公民，同时，遇到开远光
灯的车辆，前车及时会灯，提醒
驾驶员改用近光灯。”

记者从滕州市交警部门了
解到，在没有隔离设施或者没
有中心线的道路会车时，距相
对方向来车 150米内不能使用
远光灯；在没有中心隔离设施

或者没有中心线的窄桥、窄路
与非机动车会车时不能使用远
光灯；通过有交通信号灯控制
的交叉口，转弯时不能使用远
光灯；照明不良或者低能见度
的情况下，不能使用远光灯；通
过急弯、坡路、拱桥或者没有交
通信号灯的路口，应交替使用
远近光灯示意。（记者 刘一单）

近、远光灯的使用有规可循

“橘子便宜贱卖啦，橘子便
宜贱卖啦。”现在又到了橘子大
批采摘的季节，在各个地方，总
有很多叫卖橘子的人。10月 14
日，记者走访了多家瓜果市场
发现，今年橘子生意相对于往
年惨淡了许多，很多品相不错
的橘子却多日无人问津。

记者在滕州市一家大型瓜
果批发市场内发现，一排排载
满橘子的大货车停靠在商铺门
前，却很少有人对橘子感兴趣，

商家们也坐在一旁打瞌睡。“今
年橘子批发价为八九毛钱一
斤，比去年便宜不少，但依然很
难卖。买家的要求太苛刻，颜色
要一样的，规格要一样的，货款
还要拖欠，真是不好干了。”坐
在商铺前的刘老板感叹道。

记者观察了一下，几乎每
辆大货车上都有没卖完的橘
子。从事水果贩卖行业已经 20
多年的李老板告诉记者：“市场
上的橘子大部分是从湖北运过

来的，光运费就要四千多元。因
为销量不好，只能降低价格，再
算上运费和房租都要赔钱，今
年的生意比过去哪一年都难
干！”

记者了解到，这些装满橘
子的大货车一般载重 30吨，往
年一车橘子只需一天就可以全
部卖光，但今年至少需要 2—3
天。有些橘子被压坏了只能扔
掉，这也无形中增加了商家的
成本。有的买家买完以后往往

还要顺几个，这都让商贩很苦
恼。“现在橘子不好卖，主要是
通过各种渠道去外地进货的人
太多了。”记者在一名商贩口中
得知，他们对于这种情况，也不
好说什么，毕竟有人来买就不
错了。现在虽然市场冷清，但就
算挣不到钱，也只能硬着头皮
干，毕竟大家都这样，等到把一
些人熬走了，市场就能慢慢好
起来了。 （特约记者 金亮
实习生 秦辉）

批发价低 运费高

市场冷清 橘子难卖

近日，家住台儿庄区的孙先生反映，在
台儿庄区阿里山路与广进路北行的红绿灯
出现故障，令从此处过往的驾驶员很是头
疼。

12日下午 3点，记者赶到此处后发现，
此十字路口向北直行的信号灯在数分钟的
时间内始终处于红色禁行的状态，在现场不
少向北直行的车辆为遵守交通规则，只好一
直等候，可无奈数分钟后仍为红灯，车辆只
好在直行车道上向右强行拐入阿里山路，进
入运河大道。一旁的路人告诉记者，他们也
不知是何时出现这种情况的，希望相关部门
能及时进行处理，以免驾驶员行至此处时犯
了难。

（记者 王龙飞）

近日，滕州市的杜女士在华浮农贸市场
买菜时见到了两颗软壳鸡蛋，她表示这是第
一次见到这种鸡蛋，鸡蛋摊主告诉她这种软
壳鸡蛋营养价值比普通鸡蛋还要高，在好奇
心的驱使下，杜女士将鸡蛋买回家，但其母
亲将信将疑，所以鸡蛋至今未动，那么这种
软壳鸡蛋究竟能食用吗？

据了解，这种软壳鸡蛋的形成与母鸡平
时喂服的食物有关，食物中缺少钙和磷、不
当的添加剂、缺水等诸多因素都可能造成软
蛋壳。至于软皮鸡蛋是否能食用，记者从畜
牧局了解到，软皮鸡蛋可以食用，并且营养
价值和普通鸡蛋相比没有太大区别。

（特约记者 张波 文/图）

市民买到俩软蛋
摊主号称营养高

冬瓜“喜”丰收 瓜农愁销路

灯光刺眼瞬间“致盲”

夜间行车请别滥用远光灯

红绿灯故障
司机犯了难

市中区西王庄乡西大楼村承包种植专业户王庆德，今年种植的70亩“黑优一号”大冬瓜喜获丰收，面对地里10万公
斤的大冬瓜，怎么也高兴不起来，找不到买主不说，眼下马上进入冬季，销售、存放成为燃眉之急。 （记者 孙明春 摄）


